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Contarán con un programa específico en el marco del II Plan de Salud Mental

L a Ju n ta  p restará  especial atención a  los 
discapacitados con trastornos m entales
El Gobierno de Castilla-La Mancha elaborará del nuevo Plan de Salud Mental 2005-2010, se- 
un programa específico para discapacitados in- gún adelantó en Toledo el consejero de Sani- 
telectuales con trastornos mentales en el marco dad, Roberto Sabrido.

El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido (en primer término) y  el 
presidente de la Feaps, Luís Perales, durante la Inauguración en Toledo 
del II Seminario sobre Dlscapacídad Intelectual y Salud Mental.

“El Plan de Salud Mental prevé la 
puesta en marcha de programas 
concretos para colectivos especí
ficos y ésta es una buena herra
mienta para abordar el tratamien
to de los discapacitados intelec
tuales con trastornos mentales en 
nuestra región dentro siempre de 
la atención normalizada e integral 
que prestamos a estos enfermos”, 
indicó Sabrido, durante la inaugu
ración del II Simposio sobre dis
capacidad intelectual y salud 
mental, celebrado en Toledo, or
ganizado por la Federación de 
Entidades Pro-Personas con Dis
capacidad Intelectual (Feaps) de 
Castilla-La Mancha.

Para el consejero, “tenemos 
buenos profesionales, suficientes 
recursos y asociaciones ciudada
nas comprometidas para llevar 
adelante esta iniciativa” y agregó 
que, siguiendo la filosofía del nue
vo Plan de Salud Mental, que fue 
consensuado entre todas las par
tes implicadas en este campo, “va
mos a crear los grupos de trabajo 
necesarios para elaborar este pro
grama específico que dé solucio
nes a las necesidades de estas per
sonas enfermas”.

El Plan de Salud Mental, que 
prevé una inversión de 200 millo
nes de euros en el próximo quin
quenio, establece como línea de 
acción el desarrollo de programas 
específicos de salud mental en co
laboración con las asociaciones de

familiares y amigos de enfermos 
mentales de la región.

El presidente de Feaps, Luis 
Perales, por su parte, agradeció “la
sensibilidad y la sintonía” del Go
bierno de Castilla-La Mancha con 
este colectivo y recalcó la necesi
dad de seguir trabajando de ma
nera conjunta para abordar las 
nuevas necesidades generadas en 
el campo de la salud mental.

En su intervención, el presi
dente de la Feaps, que aglutina a 
35 asociaciones de la región, re
saltó el compromiso del presiden
te de Castilla-Lá Mancha, José 
María Barreda, con este movi

miento asociativo, y resaltó dos 
iniciativas concretas como la pres
tación gratuita de ortodoncia a 
discapacitados sin n ingún  lím ite
de edad y la puesta en marcha en 
Albacete de una unidad de salud 
bucodental específica para disca
pacitados. “Hay una buena dis
posición de la Junta para conti
nuar ayudándonos a lograr lo que 
señala el lema de este simposio: 
mejorar la calidad de vida de las 
personas con discapacídad inte
lectual y la de sus familiares, es
pecialmente de aquellos enfermos 
que sufren graves trastornos de 
conducta”, indicó Perales.

5,6 millones para mejorar la accesibilidad
Conseguir que nuestros pueblos 
y ciudades puedan llegar a ser to
talmente accesibles, sin barreras 
que impidan a cualquier ciudada
no disfrutar de los espacios, loca
les o servicios públicos es el ob
jetivo del programa de Eliminación 
de Barreras que la Consejería de 
Bienestar Social, en colaboración 
con ayuntamientos y entidades 
privadas y públicas, pone en mar
cha todos los años y que, en este 
ejercicio, ha supuesto una inver
sión superior a los 5,6 millones de 
euros. En total han sido cerca de 
800 expedientes los que se han tra
mitado durante 2006 para mejorar 
la accesibilidad en nuestra región, 
tanto a nivel de ayuntamientos 
como de empresas privadas.

De hecho, este presupuesto 
ha supuesto, según el consejero 
de Bienestar Social, Tomás Ma
ñas, que “durante 2006 se hayan 
llevado a cabo 509 expedientes 
para la eliminación de barreras con

459 ayuntamientos, es decir, más 
de la mitad de los municipios de 
nuestra región han llevado a cabo 
durante este año alguna actua
ción para mejorar la accesibilidad”.

Sin embargo, Tomás Mañas ha 
reconocido que estas actuaciones 
no son suficientes, “dado que lo 
verdaderamente importante es que 
exista una conciencia ciudadana 
y una voluntad por parte de los 
ayuntamientos, las mancomunida
des, los constructores, etc. para 
que toda nueva obra, todo nuevo 
proyecto se conciba bajo la ópti
ca de la accesibilidad”.

En este sentido, el consejero 
ha afirmado que “planear un edifi
cio, una calle o cualquier nueva 
actuación donde se incluya la ac
cesibilidad no es más costoso eco
nómicamente, y sin embargo su
pone para aquellas personas con 
movilidad reducida un enorme 
beneficio”.

Pero para ello es necesario una

concienciación de todos los ciu
dadanos sobre un problema que, 
lejos de afectar a una pequeña 
paite de la población, supone una 
gran traba para muchas personas 
mayores, con algún tipo de disca
pacidad, niños, etc.

Por este motivo, desde la Con
sejería se trabaja estrechamente 
con las asociaciones de personas 
con discapacidad y más concre
tamente con Cocemfe Castilla-La 
Mancha, con el fin de fomentar la 
accesibilidad integral en la región.

Una accesibilidad que no que
da tan sólo a nivel de servicios o 
espacios públicos, dado que des
de el Gobierno regional se conce
den también las llamadas Ayudas 
Individuales, con el fin de subven
cionar a aquellas personas que lo 
necesitan las ayudas técnicas es
pecíficas para solventar alguna 
discapacidad concreta o hacer po
sible la eliminación de barreras en 
sus domicilios.

La totalidad de los centros de 
salud están inform atizados
El Gobierno de Castilla-La Man
cha ha instalado desde que asu
mió las transferencias sanitarias 
más de 4.200 ordenadores en los 
centros médicos de la región, lo 
que ha permitido que la totali
dad de los centros de salud es
tén informatizados, así como 
algo más de la mitad de los con
sultorios locales. Esta inversión 
en nuevas tecnologías permite 
que 3.7321 profesionales sani
tarios, de ellos, 1.482 médicos 
dispongan de ordenador perso
nal y acceso a internet, con su 
correspondiente cuenta de co
rreo electrónico.

Estos datos fueron expues
tos por el consejero de Sanidad, 
Roberto Sabrido, durante una 
reunión de trabajo mantenida 
con el director general de la em
presa pública estatal Red.es, 
Marc Murtra, a la que asistieron 
el director gerente del Servicio 
de Salud de Castilla-La Mancha, 
Joaquín Chacón, responsables 
del área informática de este or
ganismo y la gerente del área sa
nitaria de Red.es, Pilar Polo.

La Consejería de Sanidad 
suscribió este año un acuerdo

de colaboración con la empresa 
pública que supondrá una inver
sión conjunta de 10,8 millones 
de euros para impulsar los pro
yectos que el Gobierno regional 
lleva a cabo en el uso de las nue
vas tecnologías de la informa
ción en el ámbito sanitario, como 
son la receta electrónica, la his
toria clínica electrónica, la cita 
médica por internet o la teleme
dicina, a fin de mejorar la ges
tión de los centros sanitarios y 
facilitar el acceso de los ciuda
danos a este servicio esencial.

“Son casi 2.000 millones de 
las antiguas pesetas que nos va 
a permitir reforzar nuestro com
promiso ya conocido de mejo
rar la gestión sanitaria, ofrecer 
una mayor agilidad administra
tiva y simplificar los trámites 
administrativos que deben lle
var a cabo los usuarios, porque 
entendemos desde el Gobierno 
de Castilla-La Mancha que un 
minuto menos de burocracia es 
un minuto más de asistencia”, 
manifestó el consejero tras aca
bar la reunión de trabajo, en el 
que se analizó el desarrollo de 
este convenio.

La región acogerá los I  Juegos 
Regionales para discapacitados

ü  ¡ iPoto: Mórvicai Sáncher
El viceconsejero del Deporte, Francisco Javier Martín del Burgo, ha 
presentado hoy en Ciudad Real eí ascenso al Naranjo de Bulnes 
que realizarán personas de la región con discapacidad.

El viceconsejero de Deporte, 
Francisco Javier Martín del Bur
go, ha anunciado que, en cola
boración con la Consejería de 
Bienestar Social y la Fundación 
Cultura y Deporte, Castilla-La 
Mancha acogerá los I Juegos re
gionales para personas con dis
capacidad.

El viceconsejero subrayó 
que estas medidas son posibles 
gracias a la política de transver- 
salidad que caracteriza al Ejecu
tivo regional ya que, en este 
caso, para poder llevarlas a cabo 
resulta imprescindible la impli
cación de la Consejería. No en 
vano, añadió, Castilla-La Man
cha no sólo es un referente en 
materia deportiva, sino que está

a la cabeza en inversión en dis
capacidad. Martín del Burgo 
hacía estas manifestaciones en 
el marco del I Salón de la Disca
pacidad, donde presentó el que, 
auguró, será el “tercer gran ré
cord” que en materia deportiva 
albergue Castilla-La Mancha. 
Tras la travesía coordinada en 
equipo del Canal de La Mancha 
y la ascensión al Everest, será la 
primera vez que un grupo de 
personas con discapacidad al
cancen la cima del Naranjo de 
Bulnes. Con este proyecto se 
pretende promover el acceso a 
nuevas experiencias a través de 
la práctica de actividades físicas 
deportivas al aire libre a perso
nas con discapacidad.
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